



Cronica

Concepción, lunes 26 de noviembre de 2001

p. 15

ESPECTACULOS

616114

Para recordar a Baldomero Lillo

Ultimo convoy viajó por rieles lotinos

La estación abandonada de Lota recibió el sábado su último visitante. A la vieja casona -pronto será un museo dedicado a la historia cultural de la comuna- llegó el esperado convoy a "Subterra" con un centenar de escritores dispuestos a confirmar con su presencia la importancia del legado de Baldomero Lillo.

El arribo del tren con tres vagones de carga intelectual marcó el inicio oficial del encuentro nacional de escritores que lleva el nombre del autor de "Subsole" y que mantuvo a la zona minera volcada a la cultura durante todo el fin de semana.

La idea de esta iniciativa era no sólo otorgarle la vida perdida a la localidad después del cierre de las minas. Además, la intención de las autoridades municipales y de la Sociedad de Escritores de Chile (Sech) era destacar el inmenso pasado histórico que posee y que aparece registrado en la obra de Lillo y aprovecharlo para su desarrollo turístico y cultural.

Al encuentro asistieron importantes personajes de las artes entre ellos Volodia Teitelboim y Patricio Manns y familiares del homenajeado escritor.

El encuentro literario iniciado el viernes con una romería en honor a Lillo alcanzó su máximo esplendor con la llegada del tren a "Subterra", que llevó a un centenar de escritores a la Zona del Carbón.



su nieto, Ramón Lillo, y su bisnieto, Roberto Lillo. Todos ellos destacaron la importancia de este evento que reconoce la labor del escritor en su trabajo por describir la vida del hombre del carbón y el sacrificio vivido cada día y, durante muchos años, en minas como el Chiflón del Diablo, que dio nombre a uno de sus relatos.

"Esta idea significa, entre otras cosas, la reivindi-

cación de Lota como monumento histórico del trabajo, no sólo al fondo de la tierra y del mar. Es más bien una poesía que las nuevas generaciones deben conocer como un triunfo también del espíritu", explicó Teitelboim.

En los planes del municipio está también el regreso de los restos del autor a su lugar de nacimiento para lo que ya está destinado un mausoleo en

la entrada del cementerio local. Sin embargo, como ha trascendido por los medios de prensa será necesario, primero, obtener el respaldo legal para lograr el traslado desde San Bernardo donde reposa hasta el momento el escritor.

La jornada en la que se desarrollaron lecturas, conciertos y ceremonias religiosas finalizó ayer con el regreso de los literatos a la capital.

Casi toda la comunidad lotina estuvo en la larga espera en la estación. Finalmente, pañuelos blancos dieron la bienvenida a los 100 escritores.

Último convoy viajó por rieles lotinos [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Último convoy viajó por rieles lotinos [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)